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Abstract (en)
[origin: US2016346806A1] Coating device for coating an outer surface of an item to be coated, having a discharge means for providing a continuous
or discontinuous flow of coating and having a receiving means for receiving and positioning an item to be coated opposite the discharge means,
wherein the discharge means comprises a discharge nozzle and a coating conveying means which is connected in a fluidically communicating
manner to the discharge nozzle and is configured for a pressurised conveying of coating to the discharge nozzle, wherein it is provided that the
coating conveying means (38) is configured to provide a hydrostatic pressure on the coating and that the discharge nozzles are configured to
discharge threads of coating subject to the hydrostatic pressure on the coating.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Lackiereinrichtung zum Lackieren einer Außenoberfläche (25) eines Lackierobjekts (6), mit einer Ausgabeeinrichtung
(21, 22, 23) zur Bereitstellung eines kontinuierlichen oder diskontinuierlichen Lackstroms und mit einer Aufnahmeeinrichtung (4) zur Aufnahme
und Positionierung eines Lackierobjekts (6) gegenüberliegend zur Ausgabeeinrichtung (21, 22, 23), wobei die Ausgabeeinrichtung (21, 22, 23)
eine Ausgabedüse (26) und eine fluidisch kommunizierend mit der Ausgabedüse (26) verbundene Lackfördereinrichtung (38) umfasst, die für eine
druckbeaufschlagte Förderung von Lack an die Ausgabedüse (26) ausgebildet ist. Erfindungsgemäß ist vorgesehen, dass die Lackfördereinrichtung
(38) für eine Bereitstellung eines hydrostatischen Drucks auf den Lack ausgebildet ist und dass die Austrittsdüsen (26) für eine Ausgabe von
Lackfäden (27) in, zumindest überwiegender, insbesondere ausschließlicher, Abhängigkeit vom hydrostatischen Druck auf den Lack ausgebildet
sind.
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